

5- No siendo como yo soy, capaz de escribir en inglés en alemán o en ruso no puedo juzgar si el idioma puede estriktamente contrar el sentido profundo de la <sup>misma</sup> obra, <sup>según</sup> en alguna de estas tres lenguas. Creo que <sup>III</sup> si es el mismo autor se han escrito en francés en astellano en italiano en portugués o en catalán, la obra no tendría diferencia esencial, ~~Si es así~~ porque <sup>de otra</sup> habrá sido pensado y escrito en la misma lengua. Un traductor ya es diferente incluso cuando el traductor es el propio autor.

6- Prefiero la novela y el cuento a cualquier otro género literario. Ahora estoy escribiendo mis memorias, Es más difícil que una novela porque debes sujetar mi imaginación y someterla a la verdad. Pero aun así mis memorias tienen mucha de <sup>no</sup> ~~elementos~~ por la novela, y eventualmente <sup>y así</sup> de ~~que~~ las novelas por la forma en que están escritas.

Toda forma d'expresión me parece ~~contraria~~ <sup>enfrenta</sup> al triste

7) Neder, Para mí escribir es una gran responsabilidad.

Ni una carta me parece fácil

8) Mis novelas <sup>así como mis cuentos y mis narraciones</sup> son un reflejo de la vida real.

(Siempre)

Llegados al peso con mesura y sencillez, <sup>me encantan</sup> siempre una sincera <sup>verdad</sup> y entusiasmo.

9) He viajado bastante. Pero más que ~~viajar~~ <sup>por Europa</sup> como estos turistas he vivido <sup>estudiando y viviendo</sup> en <sup>varias</sup> ciudades <sup>largas temporadas</sup> <sup>y dando</sup> <sup>en</sup> <sup>secretario de un museo</sup> en Suiza donde hice mis estudios universitarios <sup>en</sup> <sup>francés</sup> y <sup>en</sup> <sup>alemán</sup>. Luego donde he estado en misión de breves <sup>trabajos</sup> como se dice ahora - trabajando en los países desbatidos del este nro-este <sup>especialmente</sup> <sup>desde</sup> <sup>temporadas</sup> de la guerra, y también en París y en los Pirineos, Alentejo. En las islas del Pacífico oriental, me he pasado tres años. En Nanchang tres y medio

En Africa del Norte tres meses, recorriendo desde  
lente ~~sobre desiertos que~~, ~~hasta montes,~~ en Tetuan, el Rif, Rebet,  
Tle', Melkinez, la sebelonie, ~~en Fez~~, Manara,  
el Atlas y el desierto hasta ~~el oasis de~~ ~~Taurut~~ de Marzagal -

98

estudiando, trabajando y viviendo cortes o largas  
desde tres meses a diez años (más), en países diferentes  
temporadas; En Ginebra hace mis estudios universi-  
tarios y fue traductora en una reunión internacional  
y secretaria de consulados, profesora de lenguas entre otras  
actividades. En Francia Paris, etc. Estos fueron  
mismos de buena voluntad como se dice ahora  
acompañando una comisión encargada de ayudar  
a los campesinos de las regiones devastadas del Noroeste  
en los Pirineos orientales dirigiendo una ~~reunión por la fundación~~  
capilla de música polifónica; montando ~~los~~ gopétalos  
de lana. En la Polinesia oriental, como ~~profesora~~ con nombre  
miento del botánico francés ~~como~~ <sup>para</sup> profesora de música  
y interprete en el tribunal de justicia. <sup>en la escuela superior</sup> Nacional  
En Nanchíel, invitado por el botánico suyo durante  
tres años y medio para <sup>le</sup> una misión de cooperación

Nº 8 hoy ya no representan para mí ni mis  
ni menos que un tipo de esos de unos idas  
que se me libraron y que yo, a mi vez, libré al  
público

Nº 9 Frances<sup>es</sup> para mí es la fijación literaria de unas  
vidas ~~estas~~ y de unos momentos. Esas vidas ~~están~~  
~~de los~~ se desarrollan al  
la ciudad ~~de los~~ de otras vidas opuestas ~~de~~  
vidas ~~los~~ uno ~~los~~ los otros. Cada una ~~es~~ es una ~~de~~  
esas vidas sigue su camino de felicidad, se ~~que~~  
se juntan o separan se dividen y se ~~se~~  
repelen. Yo no soy moralista; no pretendía juzgar  
a nadie, sé que mis personajes existen y que también  
existen otros personajes que son el reverso de los  
modelos de los míos. ¿Por qué los escoge? No  
lo sé

1º) Ordnes esos que el escritor digo de ese nombre  
ha de librase en amar y espíritu e sin obra,  
explicarse considerándose siempre hasta de los  
últimos <sup>de sus</sup> libros un aprendiz de escritor, escribir  
como si consultara, con la conciencia limpia  
de pecado literario con el deseo de supervisión  
constante. Si con todo esto no logra ser considerado por  
sus contemporáneos <sup>correspondiente</sup> como un buen autor, puede  
sin embargo mover tranquilo por que ha hecho su mejor  
de supporte todo lo que <sup>le corresponde</sup> como este  
que <sup>se</sup> podido. Si ha traicionado  
los artículos <sup>que</sup> se han escrito como te  
hombre, que ya es mucho.

Soy una persona bastante divertida. Yo también sé divertirme. Estoy sola en el mundo y eso hasta ahora me ha divertido. Soy particularmente independiente y a ratos, poco sociable. Pero nadie se da cuenta de ello.

19 El escritor ideal para cui es el que no tiene  
miedo de vivir, el que se tira de cabeza a vivir la vida y luego se dedica a escribir honestamente lo que ha visto y <sup>ha</sup> observado viendo vivir a los demás, cada uno a su manera.  
en audacia, en cobardía, con fuerza, con desgracia.

Presento una condición esencial para ser buen escritor - si es que hay materia personal para servirlo - es que no pretenda convencer con su literatura, que venda calcetines o trajes en una oficina, que fogue a los pioneros - que sea dentista pero que al <sup>ponerse a</sup> sonreír y hacerse sentir, que no se cree que he de ganar premios literarios y de belleza del nombre, que es preferible decir el escritor auténtico.

a los relaciones sueltas de la dirección de un gran  
sanatorio del Estado...

10. Cada país donde he vivido he dejado donde huella  
11. en mí; claramente lo tienen mis libros de habe-  
12. carios ~~y más~~ ~~que~~ cuento y novelas, las cuales  
13. transcurrieron en las islas del Pacífico, en Francia, en  
14. <sup>en</sup> España  
15. Suiza, allí donde hay e seres humanos y inhumanos  
animales / <sup>los últimos</sup> que te dedicas todo un libro  
que luchan, aman, sufren viven y mueren.
16. S. No prefiero ninguna de mis novelas, cada una de  
ellas corresponde a una experiencia o un estado de  
ánimo. Un día les sentí intensamente, los escribí  
con deseos de desembarazarme de una obsesión pero

1º 2º 3º 4º  
- He escrito directamente en francés, castellano  
y catalán. ~~Estas~~ <sup>Las</sup> tres lenguas, no son igualmente  
familiares para mí por una serie de circunstancias  
que sería larguísimo enumerar, <sup>me</sup> igualmente familiares  
~~para mí~~. Picasso Hells, pienso, y respondo <sup>indistintamente</sup> en cualquiera  
de las tres y no prefiro ninguna de las tres  
a la otra. Las comparo entre-muertes y en cada una  
de ellas hallo bellezas admirables de expresión  
máximas.

Leer puedo hacerlo en diez lenguas, escribir solo  
correctamente en tres. Convendrá por fin que ese preciso  
escogeré una de las tres y tirarme de abajo a  
escribir en una sola. He escogido el catalán  
sabiendo que ore la que prácticamente me  
conviene menos y sinteticamente más.